

carril y carreteras a El Escorial y Majadahonda, además de la anteriormente mencionada de La Coruña.

*Fuentes de riqueza.*—A principios del siglo pasado contaba con más de 1.250 hectáreas de monte bajo y dehesas, hoy completamente desaparecidos, algún viñedo y varios prados con medianos pastos, siendo su principal riqueza los cereales. Su capacidad producida era de 1.510.603 rs. El año 1936 se cultivaban unas 1.500 hectáreas de cereales, especialmente el trigo y cebada, lo que suponía una cosecha media de 9.000 quintales. En el año de la liberación, esta producción disminuyó considerablemente, a causa de la devastación sufrida. Tenía, asimismo, algunas huertas, que se regaban por medio de norias, y, en menor escala, los pastos que producían las fincas de cultivo.

La ganadería ha desaparecido casi totalmente, ya que en 1936 contaba con 40 cabezas de ganado vacuno, de leche; 4.000 de lanar y unas 200 de cabrío, siendo su número al finalizar la guerra de nueve de ganado vacuno, cero de lanar y 50 de cabrío.

*Demografía.*—La población de Las Rozas se ha incrementado en la forma siguiente:

En 1840	contaba con	455	habitantes.
" 1914	" "	1.300	"
" 1917	" "	1.350	"
" 1920	" "	1.400	"
" 1921	" "	1.480	"
" 1922	" "	1.400	"
" 1924	" "	1.500	"
" 1929	" "	1.600	"
" 1936	" "	1.650	"

El censo de 1939 acusa una importante disminución, encontrándose más de 100 familias sin vivienda.

*Terreno, clima y materiales.*—El paisaje es árido, sobrio y duro, desprovisto de vegetación, en su mayor parte. El terreno, silíceo con capa compacta próxima a la superficie y de fácil cimentación. Su clima, sano y seco, propio de la meseta central, cuenta con un promedio de noventa días de lluvia al año.

Los materiales empleados en sus construcciones son el tapial y adobe, con cubiertas de teja curva sobre paredes de madera. Interior y exteriormente se emplea con profusión el

